

Suprema enviaría reclamo al Congreso por pelambre de parlamentarios ^{AAJF}
³²⁶⁶

Escritores protestaron con una tijera gigante por censura al "Libro Negro"

Con una tijera gigante de cartón, de dos metros de alto y la palabra censura como marca, medio centenar de diputados y artistas protestó en el frontis del Palacio de Tribunales en contra de la orden de requisar la totalidad de los ejemplares de "El libro negro de la justicia chilena", de la periodista Alejandra Matus.

La acción tuvo su punto de partida en el requerimiento presentado por el ministro Servando Jordán, quien consideró como "injurias y calumnias" las alusiones que se hacen a su persona en el libro, lo cual a su parecer atentaría contra la Ley de Seguridad Interior del Estado.

Los escritores Enrique Lafourcade y Pablo Huneeus, por su parte, se reunieron ayer con el presi de la Suprema, Roberto Dávila, para manifestarle la molestia del gremio de la letras ante la censura al polémico libro.

Entre los diputados que piteaban por la libertad de expresión estaban Víctor Barrueto, Andrés Palma, Jaime Gazmuri, Tomás

Jocelyn-Holt, Laura Soto, Gabriel Ascensio, Guido Girardi y Patricio Hales. También participó el escritor Antonio Skármeta y las actrices Patricia Rivadeneira, Malucha Pinto y Loreto Valenzuela.

El diputado PPD Víctor Barrueto puntó al respecto que "se nos está tratando como niños y no como adultos, ya que por tercera vez en democracia se prohíbe la cir-

culación de un libro, y los tres criticaban a un poder fáctico importante de este país".

Su colega Guido Girardi señaló que la próxima semana en la Cámara enana se debatirá este tema y van a ser leídos los trozos más controvertidos del "Libro Negro".

Fuentes judiciales dijeron que existe gran malestar en la Corte Suprema por el gallinero que se armó en la Corte, y que la sangre habría llegado

al río cuando los manifestantes dejaron las tijeras tamaño Maxi en la puertas de la Segunda Sala, lugar donde sesiona el Pleno del máximo tribunal.

En tanto el Pleno desestimó la queja disciplinaria presentada por los diputados en contra de Servando Jordán, por no ser ellos parte del proceso y, en segundo lugar, porque no corresponde ante una resolución judicial.

ANP pide libertad de prensa

La requisición de un libro sobre la justicia chilena, escrito por la periodista Alejandra Matus, como consecuencia de un requerimiento presentado por el ex presidente de la Corte Suprema y actual miembro de ese tribunal, señor Servando Jordán, de acuerdo a lo dispuesto en el artículo 6º de la Ley de Seguridad del Estado, pone de relieve, una vez más, la existencia de gravísimas limitaciones al ejercicio de la libertad de expresión. La Asociación Nacional de la Prensa, sin pronunciarse sobre el contenido del libro, que no conoce, se ha enfrentado en el último tiempo a varias situaciones similares, que han afectado a medios de circulación periodística

editados por nuestros asociados. En cada oportunidad se ha hecho presente la incongruencia que representa, en una sociedad democrática, la existencia de normas que impiden la investigación y fiscalización de las actuaciones de altos funcionarios públicos, quienes, precisamente por las delicadas funciones que cumplen, no pueden quedar exento del escrutinio de la ciudadanía. La Asociación Nacional de la Prensa no puede dejar pasar esta medida judicial sin solicitar a los poderes públicos la derogación inmediata de las normas de la Ley de Seguridad Interior del Estado atentatorias contra la libertad de expresión.

la mano 17-10-1999 P. 6

Escritores protestaron con una tijera gigante por censura al "Libro negro". [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1999

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Escritores protestaron con una tijera gigante por censura al "Libro negro". [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile